
自然科学部オオサンショウウオ班  

江崎禎英知事様表敬訪問 

 

江崎禎英知事様、堀貴雄教育長様と記念写真 

 

令和7年7月18日、岐阜県庁６階第一応接室において、第68回日本学生科学賞内閣総理大臣賞受賞の報告の

ため、自然科学部オオサンショウウオ班の河合七香さんと田中隆太郎さんが、江崎禎英知事様、堀貴雄教育長様

を表敬訪問させていただきました。受賞した昨年の１２月２０日から、表敬訪問させていただく機会を心待ちに

しておりましたが、オオサンショウウオ班生徒達の、『岐阜県のオオサンショウウオの交雑問題の現状を知事様に

もお伝えしたい。』という願いが通じて、この日の訪問が実現しました。 

 河合さんからは、下呂市菅田川でのチュウゴクオオサンショウウオとの

交雑個体が激増している現状や原因、既存の堰堤を利用した国産個体のサ

ンクチュアリの創出に関する研究の成果を、田中さんからは下呂市の地域

の方々との交流について報告させていただきました。また、地域の方々と

一緒になって開発したオオサンショウウオの形をした和菓子の落雁「はざ

こすがた」(「はざこ」はオオサンショウウオの方言。菅田川の「すがた」

とオオサンショウウオの「姿」をしたお菓子をかけたネーミングで、生徒

たちが考案。)も披露させていただきました。  

江崎知事様から、「高い科学水準の研究であるだけではなく、環境保全活

動とふるさと学習を兼ねた先駆的な活動を、楽しみながらやっているとこ

ろが実に素晴しい。大垣北高校は素晴らしい！」というありがたいお言葉

をかけていただきました。さらに、学会等での英語によるプレゼンテー

ションの技術についても知事様から直接、ご教授いただきました。生徒

たちの研究活動に対するモチベーションが一層上がりました。 

 大垣ケーブルテレビ様に取材頂き、この模様が 7 月 23 日から放映されております。（YouTube での視聴も可

能です。） 

江崎知事様、堀教育長様に研究の成果

を説明する河合さんと田中さん 

 


